

ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ
 robertoferandez@ladiscusion.cl
 FOTO: CEDIDA

Con el objetivo de analizar la propuesta para implementar una Zona Económica Especial (ZEE) Agrícola en Ñuble, los líderes gremiales de la construcción, del comercio y del agro de la región se reunieron con el jefe de la División de Fomento e Industria del Gobierno Regional, Raúl Súnico, instancia en la que conocieron el modelo de trabajo presentado por la consultora norteamericana DGA Group, con experiencia en el asesoramiento para aplicar este tipo de instrumentos en diversas zonas rezagadas del planeta.

El encuentro contó con la participación de Carlos González, presidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble; Ricardo Salman, presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Ñuble; y Alejandro Lama, presidente de la Cámara de Comercio de Chillán; así como también, del director de la Didepro de la Municipalidad de Chillán, Renato Segura.

Javier De Iruarrizaga, director del área de zonas económicas especiales de DGA Group, contextualizó que, a partir del interés de los gremios y de la Didepro, por empujar el desarrollo agrícola y mejorar los indicadores de ingresos y empleo de la región, la consultora presentó una propuesta de trabajo que apunta a generar “una instancia de coordinación entre el sector público y el privado, para que, en conjunto, se intente salir de los malos indicadores y explotar su perfil agrícola con el potencial increíble que tiene, no solo agrícola, sino que puede ser una potencia turística y cultural, lo que está totalmente subexplotado”.

El profesional explicó que, “la estrategia propuesta es crear una

12,1%

alcanzó la tasa de pobreza por ingresos de la región de Ñuble en la Encuesta Casen 2022, la cifra más alta del país.

instancia a partir de un comité o una agencia de desarrollo económico, hoy existe algo bajo el paraguas del Gobierno Regional, pero la idea es modificar su constitución, en la que participe el sector público, el sector privado, con representantes de los gremios y de los municipios”. En esa línea, destacó que “el paraguas más relevante sería el Gobierno Regional, que es, además, la fuente de los recursos para financiar esto”.

“Necesitamos hacer un análisis de cuáles son los dolores que existen en la región para entender cómo enfrentarlos y cómo generar políticas públicas para avanzar en ello. Entonces, una vez que tengamos este informe preliminar, poder juntarlo con esta nueva institucionalidad para lograr trabajar en pos de victorias rápidas, que es lo que queremos enfrentar en los primeros seis meses”, planteó De Iruarrizaga.

Expectativas

Por su parte, Alejandro Lama, hizo hincapié en que “lo que estamos haciendo es apoyar una idea que nos da expectativa de poder potenciar nuestra región, tomando como ejemplo lo que se ha hecho en otras partes del mundo, donde se han implementado estas ZEE, que, en definitiva, consiste en definir una estrategia coordinada para potenciar esas zonas de acuerdo a las riquezas que posee”.

El timonel del comercio postuló que “la idea es cómo somos capaces de implementar un proyecto de desarrollo de la agricultura que permita que nuestra región salga de la situación en que se encuentra, lo que involucrará más empleo y una demanda de bienes y servicios que impactará positivamente a todos los sectores económicos. Entonces ¿cómo hacemos más grande nuestra región? Uniendo voluntades del mundo público, del mundo privado; y con este estudio, definir dónde hay que poner foco, cómo hay que invertir y cómo desarrollamos la región”.

Asimismo, Ricardo Salman manifestó que “la creación de una ZEE en Ñuble representa una gran oportunidad para transformar positivamente nuestra región. La implementación de esta Zona no solo potenciará nuestros recursos disponibles, sino que también establecerá una estructura institucional sólida y efectiva para gestionar y orientar adecuadamente las inversiones”.

Salman añadió que “es importante

PARA EMPUJAR EL DESARROLLO CON MIRADA ESTRATÉGICA

Gremios y GORE analizan propuesta de Zona Económica Especial Agrícola

Consultora DGA Group, con experiencia internacional en iniciativas de este tipo, presentó modelo. Participaron líderes gremiales del agro, la construcción y el comercio, junto a Raúl Súnico, del Gobierno Regional.



Los principales gremios empresariales de la región son promotores de esta iniciativa.

entender que no es suficiente contar con recursos; es necesario saber cómo, cuándo y dónde invertirlos para maximizar su impacto en el desarrollo económico y productivo de Ñuble. En este sentido, vemos

positivamente la creación de una mesa de trabajo dedicada a la orientación estratégica de estos recursos, con el respaldo de una consultora internacional con vasta experiencia y éxito en múltiples países”.